

Fecha 10.12.2015	Sección Empresas y Negocios	Página pp-22
---------------------	--------------------------------	-----------------

EN ESTE AÑO 1,500 EMPRESAS HAN PADECIDO LAS DEMORAS

La CMIC pide agilizar pagos a constructoras

- Gobiernos locales tardan hasta seis meses para pagar.
- Banca de desarrollo podría financiar pago de deudas.

GOBIERNOS FEDERAL Y ESTATALES ADEUDAN OBRAS: CMIC

Crece en el 2015 atrasos de pagos a constructoras

El presidente de la Cámara advierte que con financiamiento de la banca de desarrollo habría cierto alivio para más de 1,500 empresas del sector que padecen las demoras de pago

Alejandro de la Rosa
EL ECONOMISTA

EL RETRASO de pagos (hasta por seis meses) a más de 1,500 empresas de la construcción de los gobiernos federal y estatales en el 2015 es “más preocupante” que en el 2014, por lo que es necesario emprender acciones urgentes para solucionar la problemática y evitar pérdidas de empleo, afirmó Gustavo Arballo.

El presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) propuso como alternativa que sus agremiados puedan obtener financiamiento de la banca de desarrollo “sin burocracias”, que les permita hacer frente a sus necesidades inmediatas.

Estimó que un fondo de entre 5,000 y 10,000 millones de pesos sería conveniente en una primera etapa.

“Un apoyo así tendría un efecto positivo. La banca de desarrollo tiene recursos y las facultades para hacerlo, por ello esperamos que a más tardar la otra semana tenga-

mos una respuesta de las autoridades”, refirió.

Pemex, Conagua, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y los estados de Guerrero, Oaxaca y Jalisco son quienes no han pagado oportunamente a las empresas por trabajos ya realizados, cuyo monto total no ha sido determinado por la CMIC.

En rueda de prensa, explicó que hay reclamos de las constructoras y le están pidiendo hacer la gestión a las autoridades, para que cubran los recursos de obras que ya están avanzadas o concluidas.

“Ya tenemos varios meses con esta situación de retrasos y el hecho de que se termine el año sin que se resuelva es una gran afectación para nosotros. No tenemos en pesos y centavos lo que esto significa, pero es resultado de nuestros índices de percepción”, agregó.

AVANCES CON LA SCT

El presidente de CMIC explicó que

hay claridad en su sector de que la falta de recursos es consecuencia de la política económica que han emprendido las autoridades hacendarias, en función de los ingresos que se han obtenido por la baja de precio en el petróleo, y por ello han hecho propuestas.

“Con la SCT, que es una de las principales dependencias que licita obras, hemos tenido una buena relación. Incluso, ya se dio el banderazo de salida a las primeras licitaciones con cargo al Presupuesto de Egresos del siguiente año por 15,000 millones de pesos y que permitirán ganar entre 30 y 45 días

en los procesos. Además, ayuda a que la industria se active lo más pronto posible”, comentó.

Sin embargo, hace falta más que eso para evitar impactos relevantes entre las constructoras, que mayoritariamente son pymes, por lo que han intensificado reuniones con otras dependencias en los últimos días de este año.

alejandro.delarosa@eleconomista.mx



Fecha 10.12.2015	Sección Empresas y Negocios	Página pp-22
----------------------------	---------------------------------------	------------------------

TRANSPARENCIA EN LA CONSTRUCCIÓN

La CMIC y organizaciones de la sociedad civil como México Evalúa, Transparencia Mexicana y el Imexdi firmaron ayer una carta con cuatro propuestas para hacer mejoras en el tema de transparencia en la contratación de obra pública. El documento se entregará al Senado de la República con la finalidad de incorporarlo en las modificaciones a la ley respectiva que ahí se analizan.

- Incrementar la información pública de los procesos de acuerdo con estándares internacionales e incluir las fases de precontratación, contratación y poscontratación.
- Integrar las diferentes plataformas de información de las dependencias contratantes que actualmente no se comunican entre sí: CompraNet, Cartera de Inversión o DeclaraNet.
- Mejorar la accesibilidad de la información a CompraNet, que incluya la integración de toda la información de las contrataciones y evitar que haya purga de documentos.
- Incluir mecanismo de cumplimiento para las dependencias contratantes con base en las buenas prácticas internacionales que permitan dar un seguimiento puntual a los procesos.



La CMIC propone la creación de un fondo de entre 5,000 y 10,000 millones de pesos para que la banca de desarrollo financie a sus agremiados ágilmente y "sin burocracias". FOTO: CUARTOSCURO